



PAROISSE SAINT-LOUIS D'ANTIN

ARCHIDIOCÈSE DE PARIS

9 novembre 2025

Dédicace de la basilique du Latran (C)

Chers fidèles de Saint Louis d'Antin,

« *Vous êtes une maison que Dieu construit dit saint Paul (...) Que chacun prenne garde à la façon dont il contribue à la construction. La pierre de fondation, personne ne peut en poser d'autres que celle qui s'y trouve : Jésus-Christ.* » (1 Cor 3,11) Saint Paul s'adresse à l'ensemble du peuple de Dieu. Ainsi chacun de nous est une pierre vivante de ce temple, comme le dit, à sa manière, Saint Pierre (1 Pierre 2,4-5) : c'est la dimension collective de notre foi.

Comment ressentons-nous et vivons-nous cette dimension ecclésiale. Comment contribuons-nous à la construction de la maison de Dieu ?

C'est un aspect tout à fait magnifique de l'Eucharistie. Participer à l'Eucharistie est une démarche très personnelle et intime et c'est, en même temps, une démarche très collective et communautaire ?

Comment vivons-nous ces 2 dimensions de la messe ?

Ici à Saint-Louis d'Antin, se rassemblent des personnes très diverses de l'ensemble de la région parisienne. C'est pourquoi notre église n'est pas une paroisse comme les autres car elle n'est pas territoriale.

Comment ces 2 dimensions y sont-elles présentes ?

Il y a une intensité de la prière qui impressionne souvent les gens de passage mais il faut veiller aussi à la qualité du climat fraternel même si nous ne nous connaissons pas les uns les autres.

C'est pourquoi nous publions, ce week-end, un feuillet qui rappelle les bonnes conditions pour vivre nos liturgies et la communion en particulier.

Rappelons que Jésus est déjà présent lorsque 2 ou 3 sont rassemblés en son nom (Mt 18,20) avant même la liturgie de la parole et la liturgie eucharistique. L'esprit fraternel basé sur la pierre de fondation, Jésus-Christ, est donc essentiel à toute assemblée liturgique.

En ce jour de la fête de la dédicace de la basilique du Latran, je compte sur chacun d'entre vous pour lire et assimiler les quelques rappels sur le bon déroulement de la communion à Saint-Louis d'Antin.

Bien fraternellement
Père Jean-Marc Pimpaneau, curé



- R. **Peuple de Dieu, cité de l'Emmanuel,**
Peuple de Dieu, sauvé dans le sang du Christ,
Peuple de baptisés, Église du Seigneur,
Louange à toi !
7. Peuple choisi pour être ami de Dieu,
 Rappelle-toi l'Église du Silence :
 A son exemple, fortifie ta foi dans le Seigneur.
8. Peuple choisi pour être ami de Dieu,
 Rappelle-toi l'effort de ceux qui luttent
 Pour plus d'amour, de paix, de charité dans l'univers.
9. Peuple choisi pour être ami de Dieu,
 Rappelle-toi ta marche d'espérance
 Vers le Royaume où cesse toute peur, près du Seigneur.

1^{ÈRE} LECTURE : LIVRE DU PROPHÈTE ÉZÉKIEL 47, 1-2.8-9.12

En ces jours-là, au cours d'une vision reçue du Seigneur, l'homme me fit revenir à l'entrée de la Maison, et voici : sous le seuil de la Maison, de l'eau jaillissait vers l'orient, puisque la façade de la Maison était du côté de l'orient. L'eau descendait de dessous le côté droit de la Maison, au sud de l'autel. L'homme me fit sortir par la porte du nord et me fit faire le tour par l'extérieur, jusqu'à la porte qui fait face à l'orient, et là encore l'eau coulait du côté droit. Il me dit : « Cette eau coule vers la région de l'orient, elle descend dans la vallée du Jourdain, et se déverse dans la mer Morte, dont elle assainit les eaux. En tout lieu où parviendra le torrent, tous les animaux pourront vivre et foisonner. Le poisson sera très abondant, car cette eau assainit tout ce qu'elle pénètre, et la vie apparaît en tout lieu où arrive le torrent. Au bord du torrent, sur les deux rives, toutes sortes d'arbres fruitiers pousseront ; leur feuillage ne se flétrira pas et leurs fruits ne manqueront pas. Chaque mois ils porteront des fruits nouveaux, car cette eau vient du sanctuaire. Les fruits seront une nourriture, et les feuilles un remède. »

PSAUME 45

Le Fleuve, ses bras réjouissent la ville de Dieu, la plus sainte des demeures du Très-Haut.

Dieu est pour nous refuge et force,
 secours dans la détresse, toujours offert.
 Nous serons sans crainte si la terre est secouée,
 si les montagnes s'effondrent au creux de la mer.

Le Fleuve, ses bras réjouissent la ville de Dieu,
 la plus sainte des demeures du Très-Haut.
 Dieu s'y tient : elle est inébranlable ;
 quand renaît le matin, Dieu la secourt.

Il est avec nous, le Seigneur de l'univers ;
 citadelle pour nous, le Dieu de Jacob !
 Venez et voyez les actes du Seigneur,
 Il détruit la guerre jusqu'au bout du monde.

2^{ÈME} LECTURE :

1^{ÈRE} LETTRE DE SAINT PAUL APÔTRE AUX CORINTHIENS 3, 9C-11.16-17

Frères, vous êtes une maison que Dieu construit. Selon la grâce que Dieu m'a donnée, moi, comme un bon architecte, j'ai posé la pierre de fondation. Un autre construit dessus. Mais que chacun prenne garde à la façon dont il contribue à la construction. La pierre de fondation, personne ne peut en poser d'autre que celle qui s'y trouve : Jésus Christ. Ne savez-vous pas que vous êtes un sanctuaire de Dieu, et que l'Esprit de Dieu habite en vous ? Si quelqu'un détruit le sanctuaire de Dieu, cet homme, Dieu le détruirait, car le sanctuaire de Dieu est saint, et ce sanctuaire, c'est vous.

ÉVANGILE DE JÉSUS CHRIST SELON SAINT JEAN 2, 13-22

Comme la Pâque juive était proche, Jésus monta à Jérusalem. Dans le Temple, il trouva installés les marchands de bœufs, de brebis et de colombes, et les changeurs. Il fit un fouet avec des cordes, et les chassa tous du Temple, ainsi que les brebis et les bœufs ; il jeta par terre la monnaie des changeurs, renversa leurs comptoirs, et dit aux marchands de colombes : « Enlevez cela d'ici. Cessez de faire de la maison de mon Père une maison de commerce. » Ses disciples se rappelèrent qu'il est écrit : L'amour de ta maison fera mon tourment. Des Juifs l'interpellèrent : « Quel signe peux-tu nous donner pour agir ainsi ? » Jésus leur répondit : « Détruisez ce sanctuaire, et en trois jours je le relèverai. » Les Juifs lui répliquèrent : « Il a fallu quarante-six ans pour bâtir ce sanctuaire, et toi, en trois jours tu le relèverais ! » Mais lui parlait du sanctuaire de son corps. Aussi, quand il se réveilla d'entre les morts, ses disciples se rappelèrent qu'il avait dit cela ; ils crurent à l'Écriture et à la parole que Jésus avait dite.

PRIÈRE UNIVERSELLE :

« Seigneur, écoute-nous, Seigneur, exauce-nous. »

CHANT DE COMMUNION : VOICI LE CORPS ET LE SANG 14-51

R. Voici le Corps et le Sang du Seigneur ;
La coupe du Salut et le Pain de la Vie.
Dieu immortel se donne en nourriture
Pour que nous ayons la vie éternelle.

2. Dieu se livre lui-même en partage,
Par amour pour son peuple affamé.
Il nous comble de son héritage
Afin que nous soyons rassasiés.

1. Au moment de passer vers le Père,
Le Seigneur prit du pain et du vin,
Pour que soit accompli le mystère
Qui apaise à jamais notre faim.
4. Que nos langues sans cesse proclament,
La merveille que Dieu fait pour nous.
Aujourd'hui, il allume une flamme,
Afin que nous l'aimions jusqu'au bout.



AGENDA PAROISSIAL

LUNDI

10 NOVEMBRE

17.45 - Hébreu biblique

Salle Saint-Louis, animé par Bernard Quentin

20.30 - 22.00 Les Maraudes

Rendez-vous devant la sacristie après la messe de 19.30.

MARDI

11 NOVEMBRE

Armistice 1918

Messes à 11.00 - 12.30 - 16.30 - 18.30

Ouverture de l'église & confessions de 10h à 13h & de 16h à 19h

MERCREDI

12 NOVEMBRE

18.30 - Les Amis du passage

Accueillir, écouter, prier pour les personnes en difficulté. Ouvert à tous !

Salle Rouault

SAMEDI

15 NOVEMBRE

14.00 - Chorale Enfants-Parents

Rendez-vous devant le bureau d'accueil, animée par Claire Leroy

IMPORTANT

COMMENT VIVRE LA COMMUNION EUCHARISTIQUE

Chers fidèles,

Vous trouverez dans la feuille paroissiale de cette semaine un feuillet « Comment vivre la communion eucharistique à l'église Saint-Louis d'Antin » que j'ai écrit avec l'aide des vicaires de la paroisse. Je vous encourage vivement à le lire.

Chanoine Jean-Marc Pimpaneau, curé

À L'ESPACE GEORGES BERNANOS

La Royauté du Christ : la réponse oubliée à nos crises actuelles ?

Conférence-cocktail pour mieux articuler foi, culture et responsabilité dans un monde qui se cherche. Avec Thibaud Collin, philosophe ; P. Ralph Chamoun, vicaire de Notre-Dame-du-Liban ; Thomas Schmitz, président d'Ichtus ; Corentin Dugast, influenceur catholique

Mercredi 12 novembre - 19.50 - Inscription obligatoire (18€ - étudiants : 10€).

BUREAU D'ACCUEIL RECRUTE

Le bureau d'accueil recherche de nouvelles personnes bénévoles pour compléter l'équipe, disponibles pour assurer des remplacements, environ 3 heures par semaine.

Contact: Suzy Glespen (contact@saintlouisantin.fr)

Retrouvez tous nos événements sur nos sites :

www.saintlouisantin.fr & www.espace-bernanos.com

N°51-2025



site internet paroissial